

ASSEMBLEE GENERALE DU 15 NOVEMBRE 2024

RAPPORT MORAL

Partie 1 : Constats généraux et questionnements.

(Jean-François VERNAZ-CURTET, président de Loisirs & Culture)

Mesdames et Messieurs,

Après le Rapport d'Activité très détaillé concocté et présenté par notre nouvelle secrétaire Marielle, ainsi que la présentation des comptes par notre trésorière Martine, je ne reviendrai que succinctement sur l'exercice écoulé, afin de m'attarder plus longuement sur nos perspectives.

Je voudrais tout d'abord saluer ici le travail des 14 bénévoles qui constituent le CA de L&C renouvelé l'an passé et me réjouir de la bonne intégration de nos 3nouvelles recrues : Marielle et Christine qui occupent des postes importants au sein du Bureau, et Céline dans le Conseil d'Administration.

Il y a du travail pour tout le monde parmi cette équipe qui n'hésite pas à donner beaucoup de son temps pour faire vivre les 13 activités de l'association, 7 jours sur 7. Ce ne sont pas moins de 25 heures d'ateliers variés qui sont dispensées chaque semaine dans les catégories sports, musique, arts, loisirs créatifs et bien-être.

Merci à nos animateurs professionnels (Corinne qui vient de nous rejoindre pour la gym et le multisport, Fabienne pour la gym, Samuel pour la chorale, Muriel pour la sophrologie, Céline pour l'accordéon, Catherine pour l'art floral et Stéphanie pour la cuisine) et merci à nos animateurs bénévoles (Josette pour la couture, Marielle pour le théâtre et l'écriture, Josiane pour le tricot, Marie-Jo/Marie-Claire et JF pour les marches du week-end et enfin MYP, qui ne donne plus de cours de dessin mais n'est jamais avare de conseils au sein de l'atelier Barbouille dont elle est la référente), sans tous ces animateurs rien ne serait possible.

Il suffit de rendre visite à ces ateliers pour constater la bonne ambiance qui y règne, vous (chers adhérent(e)s!) semblez prendre autant de plaisir à vous retrouver réunis qu'à pratiquer l'activité elle-même, et rien ne nous réjouit plus. Au fond, créer du lien social et proposer des loisirs attractifs, c'est bien notre vocation, la fameuse « Culture du bien-être ».

Association d'Education et de Culture Populaire déclarée à la Préfecture de l'Eure sous le numéro W273000777 Agrément du ministère de la Jeunesseet des Sports numéro 27/03 EP 23R SIRET 322 564 949 00038 –CODE APE 9499Z

Siège Social : 8 rue Anatole France 27780-Garennes sur Eure – Téléphone : 06 15 69 16 17 Site internet : www.loisirs-et-culture-garennes.org –Courriel :loisirs.et culture.garennes27@gmail.com



Mais voilà, après une rentrée post-covid de 2022 ayant enregistré un volume record d'inscriptions, notre nombre d'adhérents s'est un peu effrité au cours des deux derniers exercices. Certes, nous sommes heureux de constater l'arrivée de nouvelles recrues dans chacun de nos ateliers et la fidélité du plus grand nombre, mais alors que notre village voit sa population plutôt croître, nous déplorons ne pas capter davantage de la population active alors même que nous avons multiplié les activités en soirée et surtout le week-end. C'est ce point que je souhaiterais soumettre à votre réflexion.

En effet, en tant qu'adhérents, élus ou responsables d'autres associations, il me semble que vous êtes sans doute les mieux placés pour nous aider à tenter de répondre à ces questions, qui sont peut-être aussi les vôtres dans votre domaine. Je vous soumets ces interrogations, auxquelles vous pourrez répondre lors de cette assemblée ou via un questionnaire en ligne ou sur papier si vous le désirez. Merci d'avance pour votre contribution :

- Comment expliquer qu'à peine plus d'un quart seulement de nos adhérents adultes ait moins de 60 ans alors que 60 % de nos activités sont dispensées le soir ou le week-end afin de leur en permettre l'accès ?
 - > Serait-ce l'image d'une association âgée de 45 ans qui paraîtrait vieillotte aux plus jeunes ?
 - > L'intitulé « Loisirs & **Culture** » apparaîtrait il rébarbatif aux yeux de certains à l'heure du tout ludique ?

Plus sérieusement:

- La pluralité d'ateliers serait-elle un handicap pour cibler un public orienté sur une activité bien précise ?
- Malgré notre site internet inauguré l'an passé et notre page Facebook, notre communication devrait-elle évoluer encore vers d'autres supports ou relais, lesquels selon vous ?
- Notre panel d'activités serait-il inadapté pour attirer cette population, que manquerait-il à notre catalogue pour la séduire ?
- Avez-vous des idées pour recruter davantage d'hommes, ils ne représentent qu'à peine un quart des adhérents adultes ?Quelles activités et quelle communication pour les toucher ?
- Auriez-vous d'autres remarques ou suggestions ?

Je terminerai ce rapport moral par une ébauche de ce que nous vous proposerons pour l'exercice qui vient de démarrer, en commençant par laisser la parole à Marie-Jo, notre chère vice-présidente, au sujet des festivités à venir.

Association d'Education et de Culture Populaire déclarée à la Préfecture de l'Eure sous le numéro W273000777 Agrément du ministère de la Jeunesseet des Sports numéro 27/03 EP 23R SIRET 322 564 949 00038 –CODE APE 9499Z



<u>Partie 2 : Zoom sur la chorale, projets d'évènements pour l'année</u> à venir. (Marie LULKA, vice-présidente de Loisirs & Culture)

Avant de vous parler de l'avenir, je voudrais vous dire que je partage les interrogations de Jean-François, qui s'appliquent complètement à la chorale. Cette activité, chère à notre association, a vu le nombre de choristes décroître au fil des années avec une moyenne d'âge qui, elle, s'accroît, sûrement la plus élevée de toutes nos activités. A cette rentrée, 25 choristes au lieu de 29 l'an passé, ce qui est peu pour maintenir une vraie dynamique et assurer un équilibre financier. D'où les questions concernant l'horaire des répétitions, qui convient aux séniors mais exclut les actifs, le choix du répertoire, le manque de visibilité, etc. Nous allons poursuivre notre réflexion pour que cette activité, qui fait beaucoup de bien aux participants, puisse perdurer dans de bonnes conditions. Alors comme vous l'a dit notre président, si vous avez des idées, n'hésitez pas à les partager avec nous.

Une idée parmi d'autres qui vient naturellement à l'esprit : organiser davantage de concerts qui feraient connaître la Pas' Chorale, mais cela soulève d'autres questions, par exemple celle de l'effectif et celle du rapport bénéfice-énergie dépensée.

Pour différentes raisons, il est rare que la chorale soit au complet. S'il manque quelques participants à un concert organisé par une chorale avec un effectif de 50 choristes, ce n'est pas un problème, à 25 c'est autre chose, chaque voix est importante.

Se produire en concert ne veut pas dire succès assuré et large bénéfice, si on considère les frais engagés (salaire du Chef de chœur pour le concert et les répétitions supplémentaires, frais d'organisation, frais de SACEM, etc.), sans compter la concurrence de multiples évènements dans notre secteur.

Alors nous allons essayer d'innover pour tenter de nous faire connaître et de nous démarquer des autres chorales : le dimanche 18 mai, en fin d'après-midi, nous allons proposer un spectacle musical. Un groupe travaille d'ores et déjà à l'élaboration d'un scénario qui allie théâtre, accordéon et chants.

Les autres projets pour le premier semestre 2025 :

- ➤ Le samedi 1^{er}février, nous vous proposerons une soirée conviviale en fin d'après-midi, avec quelques crêpes au menu et surtout la présentation du travail de l'Atelier Théâtre (saynètes à partir d'écrits de Dubillard), sous la direction de Marielle et avec la participation des Diato' n Eure dirigés par Céline.
- Enfin, la Pas' Chorale se produira en concert avec le Chœur d'Hommes de Caugé, sous la direction de Samuel Bürki ; ce sera probablement en juin.

Nous diffuserons des informations plus précises dès que nous en aurons fixé la date et le lieu.

Association d'Education et de Culture Populaire déclarée à la Préfecture de l'Eure sous le numéro W273000777 Agrément du ministère de la Jeunesseet des Sports numéro 27/03 EP 23R SIRET 322 564 949 00038 –CODE APE 9499Z

Siège Social : 8 rue Anatole France 27780-Garennes sur Eure – Téléphone : 06 15 69 16 17 Site internet : www.loisirs-et-culture-garennes.org –Courriel :loisirs.et culture.garennes27@gmail.com



<u>Partie 3 : Zoom sur la marche, remerciements, hommage.</u>

(Jean-François VERNAZ-CURTET, président de Loisirs & Culture)

Pour compléter, sachez qu'après le week-end de marche délocalisé en Suisse normande du mois dernier, je vous annonce que nous allons proposer un autre week-end du même type au printemps prochain, vers une autre destination. De même, vous pouvez compter sur l'imagination de Marielle pour compléter ses ateliers d'écriture d'évènements tels que la visite du musée du Cinéma de Bueil qui vient d'être organisée.Les référents des autres ateliers ne seront pas en reste pour ponctuer l'année d'autres évènements. Nous vous communiquerons un agenda détaillé du programme début 2025.

Je conclue par un remerciement chaleureux à tous nos adhérents, c'est vous qui nous motivez à faire vivre L&C, un grand merci aussi à la Commune et au Département pour leur soutien financier, et à l'équipe municipale pour son soutien logistique.

Enfin, je voudrais honorer deux de nos plus anciens membres du Conseil d'Administration: Claudine Thumont qui a fait partie des membres fondateurs en 1980 et qui répond toujours présente dans de nombreux ateliers, et Josette Desanglois, qui ne ménage pas ses efforts pour assurer depuis de très nombreuses années ses ateliers de Couture dont le succès ne se dément pas. Bravo et merci à elles!

Ainsi se referme ce Rapport Moral, merci pour votre attention et votre participation.